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迫
　佐沼中学校（鎌田鉄

てつ

朗
ろう

校長、生徒428人）の地域連携総合
防災訓練は10月10日、同校で開かれ、全校生徒と学校運営
協議会委員、行政区長など約500人が参加しました。
　防災訓練は災害時における安全確保と地域との連携を高
めるために毎年開催。避難所開設訓練では体育館の床に新
聞紙を広げ、居住区作りを体験しました。参加した生徒は
「学んだことを忘れずに日頃から災害に備えたい」と、防災
への意識を新たにしていました。

登米
　「とよま元気もりもり教室」は10月８日、登米公民館で開
かれ、34人が参加しました。
　とよま元気もりもり教室は、介護予防について学び、地域
の健康づくりの担い手を育てることが目的。参加者は感染
症予防やバランスの良い食事についての説明と東北文化学
園大学の犬塚剛

つよし

准教授による健康寿命と筋肉についての
講話で知識を身に付けました。その後、片足立ちなどの体力
測定を通じて、自身の体について理解を深めました。

東和
　米川愛着プロジェクト「川釣り体験教室」（米川地域振興
会主催、佐藤裕

ゆう

孝
こう

会長）は10月19日、綱木沢川で開かれ、米
川小学校児童19人が参加しました。
　この事業は、ふるさとの魅力を体験し、米川に愛着を持っ
てもらうことが目的。児童らは釣り場に近い竹林から切り
出した竹を好きな長さに加工して釣り竿を作り、釣り餌と
なるミミズも自ら捕まえました。初めて釣りをする児童も
多く、魚が釣れるたびに大きな歓声が上がりました。

中田

豊里
　「ひよこランニングバイク大会」（豊里コミュニティ推進
協議会豊里地域づくり部会主催、佐々木伸

のぶ

雄
お

部会長）は10
月25日、豊里花の公園多目的広場で開かれ、２から６歳ま
での未就学児21人のひよこライダーが力走を見せました。
　大会は、会場に設置された150㍍の特設コースを、足で
蹴って進む「ランニングバイク」にまたがり年齢別に速さを
競いました。ひよこライダーたちは、家族からの大声援の
中、１位を目指して懸命にコースを駆け抜けました。

石越
　石越小学校（小松祐

ゆう

治
じ

校長、児童190人）の「鳥舞」の練習
は９月29日、同校で実施され、５、６年の児童67人が長下
田神楽保存会の佐々木忠

ただ

雄
お

さんから指導を受けました。
　鳥舞は、毎年石越小学校の運動会で５、6年の児童によっ
て披露される伝統的な演目。児童らは幣

へい

束
そく

と扇子を両手に、
足や手の運び、躍動的に舞うコツなどを教わりました。練習
後に佐々木さんは「子どもたちには、神楽を通して昔の人に
思いをはせてほしい」と思いを伝えました。

津山
　津山地区防犯指導隊（佐藤宏

こう

市
いち

隊長）は、10月11から20
日までの全国地域安全運動に合わせソーラーライトの点検
と除草作業を実施しました。
　ソーラーライトは、防犯指導隊が防犯灯のない通学路に
児童生徒の通学時の安全確保に向け、平成25年から設置し
てきたもの。夕暮れが早くなってくる時期にあわせ点検す
るとともに、雑草が生い茂り、通行に支障がある道路の除草
やガードパイプのツタを取り除き安全確保に努めました。

米山
　「米山地区３小学校６年生交流会」は10月30日、米山体
育館で開かれ、米山地区の小学６年生80人が参加しました。
　交流会は、新型コロナウイルス感染防止のため学校行事
が中止や延期になっていることから、６年生に小学校の思
い出を作ってもらいたいと実施。最初は緊張していた児童
たちでしたが、とめレクリエーション協会と市スポーツ推
進委員の指導によりゲームやビニールバレーボール大会が
始まると、体育館が笑い声であふれました。

南方
　南方中央地区コミュニティ推進協議会（永浦勝

かつ

男
お

会長）
は、地域づくり事業の新しい取り組みとして、「出張！出前
講座」を開始しました。
　講座は、地域を知ることや地域の人とコミュニティ職員
との交流を深めることが目的。輪投げ大会や紙芝居、ゲーム
などを企画しており、各行政区に呼び掛けて希望があれば
出張開催しています。参加者からは「集会施設の開催なら普
段来れない人も歩いて行ける」との声が寄せられました。

TOWNS TOPICS

　「石森クリーン模範路活動」（石森コミュニティ運営協議
会、渡邉義

よし

昭
あき

会長）は10月17日、石森地区内で地域づくり
事業の一環として実施され、37人が参加しました。
　石森地区内の歩道を歩きながら、いたるところに落ちて
いるペットボトルや空き缶などのごみを拾いました。参加
者は「たくさんのごみが落ちていることに驚きました。ぽい
捨てせず、きれいなまちにする意識を持つ人が増えていけ
ばいいですね」と話していました。


